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XV LEGISLATURA 

 

III COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE 

(Assetto del territorio) 
 

VERBALE SOMMARIO DELLA RIUNIONE N. 50 DEL 10/12/2019  

 

NOGARA Alessandro (Presidente) (Presente) 

FARCOZ Joel (Vicepresidente) (Presente) 

DISTORT Luca (Segretario) (Presente) 

BAROCCO Giovanni  (Presente) 

GERANDIN Elso  (Presente) 

PEINETTI Flavio  (Presente) 

PULZ Daria  (Presente) 

 

 Partecipano i Consiglieri LUCIANAZ, MINELLI, MORELLI, NASSO, 

SPELGATTI e VESAN. 

 

Assiste alla riunione Sonia GRIECO, Dirigente struttura Affari legislativi, studi e 

documentazione. Funge da Segretario Ezio MONTROSSET. 

 

La riunione è aperta alle ore 14:35, ad Aosta, nella Sala Commissioni, per l’esame 

del seguente ordine del giorno: 

1) Comunicazioni del Presidente. 

 

2) Approvazione verbali n. 39 del 1° ottobre 2019 (sommario e integrale) e n. 41 del 5 

novembre 2019 (sommario e integrale). 

 

3) Audizioni in merito alla Mozione: "Impegno per la realizzazione di un sistema diffuso di 

percorsi ciclabili sul territorio regionale". 

 

Ore 14.30: Rappresentanza dei rivenditori di biciclette; 

Ore 15.30: Presidente Associazione Maestri di Mtb. 

 

*     *     * 

 

Il Presidente NOGARA, constatata la validità della riunione, dichiara aperta la 

seduta per la trattazione degli oggetti iscritti all’ordine del giorno, come da lettera prot. n. 

9243 in data 6 dicembre 2019. 
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COMUNICAZIONI DEL PRESIDENTE. 

 

 Il Presidente NOGARA spiega le motivazioni che hanno determinato l'odierna 

convocazione. Riferisce che nelle prossime riunioni saranno calendarizzate le audizioni 

inerenti alla discarica di Chalamy, alla problematica del lupo e alla proposta di legge n. 

38 in materia di rifiuti. 

 Informa, inoltre, di aver trasmesso alla Presidenza della Regione la nota 

concordata nella precedente riunione relativamente all'apertura del parcheggio presso la 

NUV. 

 

 La Commissione prende atto. 

 

APPROVAZIONE VERBALI N. 39 DEL 1° OTTOBRE 2019 (SOMMARIO E 

INTEGRALE) E N. 41 DEL 5 NOVEMBRE 2019 (SOMMARIO E INTEGRALE). 

 

Non essendo pervenute osservazioni, i verbali in oggetto si intendono approvati. 

 

* * * 

 Alle ore 14.40 i Sigg.ri GAL e BENATO, rappresentanti dei rivenditori di 

biciclette, prendono parte alla riunione e si procede alla registrazione digitale degli 

interventi. 

* * * 

 

AUDIZIONI IN MERITO ALLA MOZIONE: "IMPEGNO PER LA 

REALIZZAZIONE DI UN SISTEMA DIFFUSO DI PERCORSI CICLABILI SUL 

TERRITORIO REGIONALE". 

 

Rappresentanza dei rivenditori di biciclette; 

 

 Il Presidente NOGARA introduce l'argomento spiegando le motivazioni che hanno 

determinato le odierne audizioni e rammenta che il Consiglio regionale ha approvato una 

mozione finalizzata a realizzare un sistema diffuso di percorsi ciclabili. 

 

 Il Sig. GAL riferisce che il settore ciclistico è in forte espansione con l'avvento 

delle e-bike e ritiene che la Valle d'Aosta debba cogliere questa opportunità dal punto di 

vista turistico. 

 Fa presente che con un investimento minimo si potrebbero valorizzare tutta una 

serie di percorsi ciclistici dotandoli di apposita cartellonistica e promuovendoli con 

un'apposita App, affronta la questione delle strade poderali invitando l'Amministrazione 

regionale a legiferare in materia di responsabilità relativa alla percorribilità delle stesse. 

 Sottolinea, inoltre, il fatto che il mercato della bici ha delle potenzialità turistiche 

superiori a quelle dello sci. 
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 Il Presidente NOGARA puntualizza che il Consiglio regionale ha già affrontato la 

tematica inerente alla percorribilità delle strade poderali e alla relativa responsabilità, ma 

che lo stesso non ha la competenza per legiferare in materia. 

 Riferisce in merito a soluzioni che si potrebbero adottare al fine di evitare che 

eventuali responsabilità derivanti da incidenti accorsi sulle strade poderali ricadano in capo 

ai Presidenti dei Consorzi di miglioramento fondiario. 

 

Il Sig. BENATO riferisce in merito alla situazione della Toscana, Regione nella 

quale si è particolarmente sviluppato il turismo collegato all'utilizzo della bici da corsa. 

Ritiene che in Valle d’Aosta si debbano pubblicizzare i collegamenti con la 

Svizzera e la Francia. 

Evidenzia alcune problematiche inerenti: alla percorribilità in sicurezza delle 

gallerie per i ciclisti, al fatto che i percorsi siano scarsamente pubblicizzati e che gli 

albergatori abbiano una scarsa attenzione verso questa tipologia di potenziale utenza. 

 

 Il Consigliere BAROCCO reputa opportuno che la Regione attivi dei tavoli di 

lavoro ai quali partecipino soggetti che hanno competenze su diversi settori, tra cui la 

viabilità, per dirimere alcune problematiche. 

 Ritiene necessario attivare delle azioni che consentano di intercettare la potenzialità 

del turismo legato all'uso delle biciclette. 

 

Il Sig. GAL ribadisce che l'implementazione della cartellonistica deve essere il 

primo passo. 

 

 La Consigliera SPELGATTI rammenta l'oggetto della mozione approvata dal 

Consiglio regionale e ritiene che ci si debba attivare a livello nazionale per individuare una 

soluzione per la percorribilità delle strade poderali dal punto di vista della responsabilità. 

 Reputa opportuno verificare come si sono comportate le altre Regioni e concorda 

sul fatto che si debba attivare un'App che segnali i vari percorsi al fine di poter intercettare 

le potenzialità turistiche del settore. 

  

* * * 

 Alle ore 15.20 il Consigliere BAROCCO lascia la sala di riunione. 

* * * 

 

 Segue un breve dibattito sull'argomento. 

 

* * * 

 Alle ore 15.25 la Consigliera MORELLI e i Sigg.ri GAL e BENATO lasciano la 

sala di riunione; i Sigg,ri HERIN, DOMAINE, FERRO e PERSONETTAZ, Rappresentanti 

dell'Associazione Maestri MTB, prendono parte alla riunione. 
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* * * 

 

Presidente Associazione Maestri Mtb. 

 

 Il Presidente NOGARA introduce l'argomento. 

 

 Il Sig. HERIN riferisce che l'attività dei maestri di mountain bike si sta sviluppando 

nel corso degli ultimi anni soprattutto con una clientela internazionale. 

 Ritiene che la problematica della percorribilità delle strade poderali debba essere 

affrontata ed auspica che si possano individuare delle soluzioni; informa, inoltre, che esiste 

una mappatura di 62 itinerari in Valle d'Aosta. 

 

 Il Sig. FERRO fa presente che attualmente l'utenza che viene in Valle d'Aosta lo fa 

per percorrere i sentieri di alta montagna in quanto sono particolarmente apprezzati. 

 Reputa, altresì, importante diversificare l'offerta tra percorsi di livello diverso al 

fine di intercettare una clientela più ampia. 

 

 Il Sig. PERSONETTAZ conferma che l'utenza che utilizza i sentieri di alta quota è 

di alto livello, ritiene indispensabile, nel percorrere i sentieri, il rispetto delle regole del 

buonsenso al fine che le diverse categorie di fruitori degli stessi possano convivere 

tranquillamente. 

Affronta il discorso delle e-bike ritenendo che le stesse potrebbero dare impulso ad 

un'utenza diversa rispetto a quella che percorre i sentieri e giudica positivamente la 

possibilità di creare un lien a livello enogastronomico con il territorio. 

 

 Il Sig. DOMAINE rende note alcune esperienze personali in qualità di maestro 

accompagnatore evidenziando l'evoluzione tecnica delle biciclette che ne ha aumentato 

l'affidabilità nel percorrere i sentieri. 

 Concorda con quanto espresso in precedenza dal Sig. Personettaz rispetto al ruolo 

che potrebbero svolgere le bici elettriche nell'avvicinare alla montagna una nuova clientela. 

 

 La Consigliera SPELGATTI ricorda quali sono state le motivazioni che hanno 

portato all'approvazione della mozione sull'argomento e ritiene necessario che la Regione 

si attivi per poter intercettare una certa utenza turistica. 

 Rammenta che la mozione prevede un impegno a proseguire gli approfondimenti 

giuridici sulla normativa della responsabilità relativa alle strade poderali e a valutare la 

possibilità di addivenire alla mappatura dei percorsi percorribili in Valle d'Aosta e alla 

realizzazione di un'applicazione scaricabile sugli smartphone. 

 

 Il Sig. HERIN esprime alcune considerazioni in merito alla problematica della 

percorribilità delle poderali. 
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* * * 

 Alle ore 16.00 il Consigliere BAROCCO prende di nuovo parte alla riunione. 

* * * 

 

 Segue un ampio dibattito nel corso del quale i Consiglieri MINELLI, GERANDIN, 

SPELGATTI e PULZ lasciano la sala di riunione. 

 

* * * 

 Alle ore 16.40 i Sigg.ri HERIN, FERRO, DOMAINE e PERSONETTAZ lasciano 

la sala di riunione. 

* * * 

 

 Il Presidente NOGARA riferisce di aver ricevuto da parte dell'Institut agricole 

régional un invito alla Commissione ad organizzare una visita presso la loro sede e 

suggerisce di calendarizzarla dopo le festività. 

 

 La Commissione concorda. 

 

 

Il Presidente NOGARA chiude la seduta alle ore 16.45. 

 

 

Letto, approvato e sottoscritto 

 

 

 IL PRESIDENTE IL CONSIGLIERE SEGRETARIO 

 

 

 

    

 

 

 

IL FUNZIONARIO SEGRETARIO 

 

 

 

 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Data di approvazione del presente processo verbale: 18 marzo 2020 
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